

Felipe González:

«No dare nada políticamente a los terroristas»

El presidente del Gobierno, Felipe González, dijo ayer que no está dispuesto a dar «nada políticamente» a quien ejerza la violencia y subrayó que los delitos de sangre «no están contemplados en la reinserción».

González afirmó a la cadena «SER» que la situación política, económica y social del País Vasco «no cambiará hasta que no desaparezca la violencia, y no al revés».

En una entrevista realizada en el Palacio de la Moncloa por Iñaki Gabilondo, González afirmó que «está en la reinserción» el límite al que está dispuesto a llegar el Gobierno para resolver algunos de los problemas de base en que se ha venido apoyando el terrorismo.

«Ese es el límite y en la reinserción no están contemplados los delitos de sangre», dijo González, quien por la noche también fue entrevistado por Televisión Española.

El presidente del Gobierno reclamó la presunción de inocencia respecto a las personas «que se juegan el tipo para que vivamos en paz» y señaló que hay un «enorme interés en empuñar la buena marcha de la erradicación del terrorismo».

En relación a las negociaciones para fusionar entidades bancarias, González declaró que el Gobierno «ha conocido la intención de ir a un proceso de fusión y le ha parecido bien tal proceso».

En Italia

Los F-16 de Torrejón podrían instalarse en Aviano

La base aérea de Aviano, en la provincia de Pordenone (extremo noreste de Italia), podría albergar los cazabombarderos F-16 Fighting Falcon Monoposto norteamericanos, estacionados actualmente en la base española de Torrejón (Madrid), según la agencia italiana «AGI».

Fuentes «autorizadas» de los mandos aéreos aliados que cita dicha agencia, «la 16 Fuerza Aérea estacionada en Torrejón tendrá que ser desplegada en alguna base y las hipótesis son dos: Portugal, en cuyo caso se trataría de un retroceso, o Italia, en cuyo caso sería un adelanto. A nosotros nos interesa más esta segunda solución».

De ser Italia el lugar elegido, la base sería la de Aviano, instalación de la Aeronáutica Militar Italiana que utiliza también, en el marco de la OTAN, la fuerza aérea norteamericana por los acuerdos de 1955 entre Italia y EE.UU.

En Aviano está desplegado el 40 Grupo Táctico de la Fuerza Aérea Norteamericana en Europa y tiene como objetivo asegurar la eficiencia operativa de la base, que, en tiempo de paz, depende orgánicamente de la 16 Fuerza Aérea de Torrejón.

Según aseguró el Secretario de Defensa

EE.UU. consultará con los aliados la sustitución de los F-16

Estados Unidos consultará con la Alianza Atlántica la forma de sustituir las misiones que cumplen los aviones F-16 de la base de Torrejón (Madrid), si finalmente estos aviones son retirados de España.

La consulta de Estados Unidos con la OTAN tendrá por objeto buscar alternativas a la reducción lógica del potencial de los aliados en el flanco sur, aseguró Frank Carlucci, secretario de defensa norteamericano.

Carlucci ofreció al mediodía de ayer, en Bruselas, una conferencia de prensa, tras terminar la sesión ministerial del Comité de Planes de Defensa de la OTAN, sin que desvelase la existencia o no de una nueva propuesta estadounidense en la negociación con España para la retirada de los F-16 de Torrejón (Madrid).

El Secretario de Defensa norteamericano subrayó que durante la hora y media de la

entrevista celebrada el martes con Narcis Serra en Bruselas no negoció la situación de las bases y se refirió «a un intercambio profundo de puntos de vista».

Ni fuentes diplomáticas españolas, ni norteamericanas confirmaron si Estados Unidos acepta el principio político de la retirada de los F-16 de la base de Torrejón, que es el punto clave de las negociaciones con España.

No obstante, se deja entrever, según fuentes diplomáticas, una nueva disposición negociadora que deberá concretarse oficialmente en la próxima ronda negociadora entre España y Estados Unidos que se celebrará en Madrid el próximo 18 de diciembre.

La diferencia negociadora en la postura de Estados Unidos fue expuesta por Carlucci el pasado día 24 de noviembre en Washington, en su primera conferencia de prensa como Secre-

tario de Defensa, al señalar que confiaba en cumplir con el deseo español de retirada de los F-16 y que discutirá con Serra las modalidades de tal retirada.

«No he venido aquí a negociar», declaró Frank Carlucci en una conferencia de prensa en la que señaló que es prematuro prever ahora una disminución del potencial militar del flanco sur, si se confirma la retirada de los cazabombarderos F-16.

El embajador español ante la OTAN, Jaime Ojeda, resaltó, en otra conferencia de prensa, que Carlucci y Serra no entraron en cuestiones prácticas en las dos entrevistas que celebraron el martes en Bruselas.

Jaime Ojeda resaltó que «Carlucci tiene un gran interés en que las negociaciones acaben bien y señaló a Serra que tiene una gran admiración por Felipe González, sobre todo, por la convocatoria de referéndum sobre la participación española en la OTAN».

ESTADO DE LAS AUTONOMIAS

Apoyan la modificación del Reglamento del Senado

Rechazadas por el PSOE las mociones de CDS y CP

El Grupo Socialista anunció ayer su apoyo a dos de las tres mociones presentadas por CIU y su rechazo a las tres de Coalición Popular y las cuatro del CDS, durante la sesión de la mañana en el Pleno del Senado que debate el Estado de las Autonomías. Las dos mociones de Convergencia i Unió respaldadas por el Grupo Socialista piden que el Ple-

no acuerde el estudio de la modificación del Reglamento del Senado para adaptarlo al máximo a la condición de Cámara de Representación Territorial, y que la Comisión de Autonomías continúe estudiando la participación de las Comunidades Autónomas en la formación de la voluntad comunitaria europea.

Esta participación se refiere a los supuestos en que las competencias de las Comunidades resulten afectadas por la actuación comunitaria europea, ya que «la adhesión de España a la CEE no ha de alterar, en absoluto, el sistema de reparto constitucional de competencias».

El Pleno, al que asistieron los Ministros de Administraciones Públicas, Joaquín Almunia, Sanidad, Julián García Vargas, y Relaciones con las Cortes, Virgilio Zapatero, comenzó con media hora de retraso al solicitar el grupo socialista que la sesión se iniciase con su intervención y no con la de Coalición Popular, por entender que así lo había decidido la Junta de Portavoces. Tras un estudio del acta de la reunión que la Junta mantuvo se decidió que el orden del debate fuera el mismo del celebrado en febrero de 1985, que comenzó con el grupo de CP, que encabezaba el Presidente de AP, Antonio Hernández Mancha, para pasar a continuación con los demás de la oposición, de mayor a menor, y terminar con el PSOE.

La sesión dio comienzo con la intervención del portavoz de Coalición Popular, José Miguel Orti Bordas, que presentó las mociones de su grupo que giran en torno a tres ejes: la reforma del reglamento del Senado, la creación de una comisión de investigación que analice la actual coordinación entre las administraciones central y autonómicas y la consecución de un pacto de Estado sobre el futuro desarrollo autonómico.

La exposición de Orti Bordas, que cuestionó el papel del Senado, que, en su opinión, se limita a ser una cámara de segunda lectura «y además con un solo ojo a la izquierda», fue fuertemente contestada por los socialistas, especialmente cuando se lamentó de la ausencia de personalidades entre los senadores «que realcen el Senado».

Señaló Orti Bordas que su grupo es un «claro defensor del sistema autonómico, por lo que no estamos dispuestos a caer en tentaciones federalistas» y que la definición del Senado como Cámara territorial «no se compadece con la realidad».

Replica socialista

En su replica, el portavoz del PSOE, José Constantino Nalda, se dirigió al grupo popular y dijo que «ustedes se han subido al carro que tira del proceso autonómico de una forma tan apresurada que pueden saltar por encima de las orejas del animal que tira de él».

Esta afirmación provocó la hilaridad de los senadores, por lo que Nalda se vio obligado a matizar que «animal somos todos los que hemos participado en este proceso».

En su primera moción, CP pide que se refuerce este carácter territorial, a través de una reforma del Reglamento, que potencie la participación de los grupos territoriales, la comparecencia en comisiones de autoridades de Comunidades Autónomas, y la posibilidad de solicitar información a través de preguntas escritas a cualquier autoridad autonómica.

Natural de Barcelona

Falleció el ex-ministro Enrique García Ramal

Enrique García Ramal, que fue ministro de Relaciones Sindicales en uno de los Gobiernos del General Franco, falleció en Madrid el pasado 30 de Noviembre y ha sido enterrado en la más estricta intimidad.

García Ramal nació en Barcelona el 27 de Julio de 1914, estaba casado con Carmen Lopez de Haro y tenía dos hijos. Estudio en la Ciudad Condal ingeniero industrial e intervino en Cataluña en los preparativos de la contienda civil a favor de los sublevados.

Fue herido y encarcelado, pero logró pasar a zona nacional, en donde participó en la guerra como teniente provisional de artillería. Procurador en Cortes en varias Legislaturas, fue nombrado ministro sin cartera y delegado nacional de Sindicatos el 29 de Octubre de 1969, cesando el 4 de Enero de 1974. Fue el primer titular de los Sindicatos independizado de la Secretaria General del Movimiento.

En un comunicado

El CDS denuncia actitud manipuladora de TVE

El Centro Democrático Social (CDS), que lidera Adolfo Suárez, denunció ayer la actitud «abiertamente manipuladora» de TVE por conectar en directo con el Senado en el momento en que intervenía el presidente del Gobierno en el debate sobre el Estado de las Autonomías.

En un comunicado difundido el CDS se refiere a la conexión en directo con la Cámara Alta que se realizó en la segunda edición del telediario para ofrecer la intervención de Felipe González en el debate.

Para el CDS, la aparición de Felipe González se ofreció a los telespectadores «dando la sensación de que el presidente había participado activamente en el debate durante toda la jornada y que finalmente daba las gracias a los senadores y los felicitaba por sus discursos».

El partido centrista considera «esta manipulación informativa como un atentado serio a la credibilidad que la televisión española debe tener hacia la opinión pública (a la que se le ocultó el dato de que el presidente del Gobierno no intervino a lo largo de las doce horas del debate)», y denuncia «la utilización abusiva que el jefe del Ejecutivo viene haciendo de la televisión pública».

«Esta utilización -dice el CDS- se ha convertido en los últimos años en exclusiva por parte de Felipe González, como lo demuestra la aparición que volverá a tener esta noche en TVE, entrevistado por Victoria Prego».